

QU'EST-CE QUE L'UNITÉ DE SOINS LES COQUELICOTS ?

Au sein du Centre Hospitalier Spécialisé, **l'unité Les Coquelicots est une unité d'hospitalisation pédopsychiatrique sur base volontaire.**

L'unité dispose de 10 lits K (lit destiné à l'observation et au traitement pédopsychiatriques) : 8 lits K pour les hospitalisations dites « classiques » et 2 lits K de crise RHÉSEAU*.

Elle accueille des enfants pour une durée de 6 à 12 semaines pour les hospitalisations classiques et de 2 semaines pour les hospitalisations de crise.

Le travail de l'unité de soins Les Coquelicots s'articule autour d'une approche intégrative. L'équipe propose une analyse :

- **psychanalytique** concernant les notions du développement de l'enfant ;
- **systémique** puisque l'enfant évolue dans un système familial, scolaire ou institutionnel, basé sur les relations avec les autres ;
- **neurodéveloppementale**, liée à des affections qui débutent durant la période du développement, souvent même avant l'entrée de l'enfant à l'école primaire.

*RHÉSEAU : Réseau Hainuyer pour l'Epanouissement et la Santé mentale des Enfants, Adolescents et Usagers assimilés.



QUE PROPOSONS-NOUS ?

NOTRE OFFRE DE SOINS

L'hospitalisation classique a pour but une observation clinique fine et intensive dans une optique de mise au point diagnostique et thérapeutique. Elle permet également de proposer des pistes thérapeutiques pour la suite.

Pour les hospitalisations de crise, la mission principale est de tempérer la crise et d'orienter l'enfant vers un trajet de soins adéquat.

Des séjours de rupture d'une à deux semaines peuvent être programmés uniquement s'il y a une indication pédopsychiatrique et si l'enfant a déjà été hospitalisé précédemment au sein de l'unité.

Les retours en week-end sont obligatoires.



LE PUBLIC PRIS EN CHARGE

L'équipe accueille des enfants de 6 à 12 ans, fille ou garçon, présentant essentiellement des troubles de l'attachement, des troubles de l'humeur, des troubles psychotiques ou des troubles du comportement.

Le service n'accueille pas les enfants présentant des troubles liés uniquement au retard mental, à des troubles autistiques déjà diagnostiqués ou des troubles alimentaires sévères nécessitant une prise en charge somatique intensive. De même, le sevrage de consommations problématiques ne peut pas être le motif principal de l'admission.

LES ACTIVITÉS THÉRAPEUTIQUES

Un programme d'activités est clairement défini pour et avant l'hospitalisation :

- **des activités sportives, créatives, ludiques et de coopération**, gestion des émotions, activités de plein air ;
- **des entretiens psychologiques** individuels et familiaux ;
- **une prise en charge scolaire** via un enseignement de type 5, organisé par l'école fondamentale Les Co'Kain.

Bien que l'hospitalisation se fasse sur un mode volontaire et donc non contraint, les portes de l'unité sont fermées en vue de garantir la sécurité des enfants.

LA PROCÉDURE D'ADMISSION

La demande d'admission doit être exposée par téléphone au +32 (0)69 88 03 40 et sera analysée par l'équipe pluridisciplinaire. Selon la décision, un entretien de préadmission en présence du pédopsychiatre et de l'infirmier en chef confirmera ou non l'admission. Il est nécessaire que l'enfant ait un lieu de vie, avant et après son hospitalisation.

L'unité privilégie les demandes émanant du territoire de la Province du Hainaut.